

Votre publicité ici avec **IMPACT\_medias**

A RÉSERVÉ AUX ABONNÉS

# La Chaux-de-Fonds: les travaux de rénovation de la Sombaille commencent enfin

Malgré six ans de retard et des coûts ayant quasiment doublé, le deuxième plus grand EMS du canton va faire peau neuve... mais avec moins de lits. Les travaux commencent ce jeudi et devraient se terminer en 2027.

La Chaux-de-Fonds

Santé



Eléonore Deloye

11 sept. 2024, 17:27



La Sombaille va bénéficier d'un coup de jeune bien mérité.

Image de synthèse: DR



«C'est une véritable bonne chose pour l'institution.»

Ce jeudi 12 septembre, les travaux d'agrandissement et de rénovation de l'EMS chaux-de-fonnier débuteront enfin.

Publicité

Dévoilé en 2018, le projet a été lourdement retardé par la pandémie, mais aussi par les nouvelles directives et réglementations adoptées par le Service cantonal de la santé publique en 2021.

## De vétuste à moderne

La Sombaille est actuellement composée d'une bâisse construite en 1915 et d'une autre, en forme de L, érigée en 1975.

«Notre architecture a atteint ses limites», lâche Yanick Vocat.

«Les espaces de rencontre manquent cruellement, de même que les chambres individuelles.»

«Certaines sont encore sans WC, ni salle de bains privés. Ce n'est plus acceptable.»

Pour augmenter sa surface, l'EMS se dotera d'une extension, en forme de L aussi, qui, in fine, formera un tout avec le bâtiment existant, lequel sera modernisé.

«Aujourd'hui, cette institution a plus des allures d'hôpital que d'EMS», note Andrea Pelati, architecte du projet.

«Notre but était de créer un parcours ouvert et continu pour les résidents. Ainsi, le centre de chaque étage donnera sur le rez-de-

chaussée, appelé Agora. Celui-ci sera une zone de rencontre éclairée par la lumière du jour.»



Chaque étage donnera sur l’Agora. Image de synthèse: DR

## Des lits en moins?

Les travaux dureront trois ans et coûteront beaucoup plus cher que prévu. D'un budget de 15 millions en 2018, on est passé à une enveloppe de 28 millions de francs.

Un surcoût financier dû principalement à l'adaptation du projet aux nouvelles directives du Canton mais aussi à la hausse du coût des matières premières.

Les travaux devraient durer trois ans en tout. Au final, en 2027, la Sombaille pourra accueillir 118 résidents, soit trois de moins qu'actuellement.

Une baisse surprenante quand on sait que le paysage socio-sanitaire neuchâtelois subit une forte pression de la part de l'Etat pour fournir 600 lits supplémentaires d'ici à 2035.

**“Pour l'instant, notre priorité est d'offrir à nos pensionnaires un lieu de vie qualitatif”**

**YANICK VOCAT, DIRECTEUR DU HOME DE LA SOMBAILLE**

«En effet, ce projet ne répond pas à l'appel du Canton», admet Yanick Vocat.

«Pour l'instant, notre priorité est de respecter les normes en vigueur et, surtout, d'offrir à nos pensionnaires un lieu de vie qualitatif et à nos employés de bonnes conditions de travail.»

Sans en dire davantage, le directeur de l'EMS a révélé que l'ancien bâtiment de 1915 ne devrait pas rester inexploité très longtemps après la fin des travaux.

De nombreux projets dans le canton permettront d'augmenter le nombre de lits neuchâtelois, notamment au home des Arbres et au home des Charmettes. De même, un nouvel EMS avec une capacité de 70 lits devrait voir le jour à Neuchâtel d'ici 10 ans.



Afficher 1 commentaire